
 El gobierno presente de Sergio Salomón reforzó las medidas de prevención, por lo que, hasta nuevo 
aviso, quedan suspendidas las actividades deportivas al aire libre, como fútbol o los juegos de béisbol 
en el Estadio “Hermanos Serdán”. 
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Puebla tiene 19 
puntos de atención 
por contingencia 
volcánica

  Se cuenta con 19 
puntos atención, para reci-
bir a poblanos en caso de 
emergencia, según informó 
el presidente Eduardo 
Rivera Pérez. 

CIUDAD / PAG.6

  Enfatizó el esfuerzo de 
estudiantes de preparatoria y 
diversas carreras para contin-
uar con sus estudios

CIUDAD / PAG.4

Preside Rectora Lilia 
Cedillo ceremonia 
de egresados del 
Complejo Regional Sur
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ANGELOPOLITANAS

El Popocatépetl, apenas arrojó un poco de ceniza a la Ciudad de 
México el sábado pasado y, se convirtió nuevamente en noticia 
nacional. 
Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador detalló, desde 
Palacio Nacional, la estrategia de su administración ante el 
cambio del semáforo volcánico que pasó a Amarillo Fase 3. Los 
titulares de Protección Civil y de la Defensa Nacional realizaron 

un recorrido por Puebla, para revisar las rutas de evacuación.
De inmediato se dispuso vigilancia 24 horas en torno al comporta-
miento del volcán, y se llevan a cabo acciones de carácter preventivo.  

El plan incluye nueve rutas de evacuación, hay tres en cada una de las enti-
dades que se contemplan: Estado de México, Puebla y Morelos. Hay una ruta 
que partiría de Santiago Xalitzintla y se contaría con albergues en la ciudad 
de Puebla y Cholula. Las otras dos rutas partirían de San Pedro Benito Juárez 
y Cuilotepec, con albergues en Izúcar de Matamoros.
Formalmente la Defensa Nacional desplegó 7 mil 275 efectivos en las zonas 
aledañas al Popocatépetl, luego del incremento registrado en la actividad 
volcánica. Del total de elementos, 5 mil 941 pertenecen a las zonas militares 
23, 24, 25 y 37, mientras que mil 334 forman parte de la Fuerza de Tarea de 
Emergencia del Valle de México.
De acuerdo con el mapa mostrado durante la conferencia del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, en caso de emergencia, están contempladas nueve 
rutas de evacuación de la región. Sedena tiene disponibles 250 vehículos en 
el Valle de México y 105 más, de 6.5 toneladas, en el estado de Puebla.
“Estamos trabajando desde las primeras erupciones fuertes del Popo, hay 
una comisión, está coordinando la directora de Protección Civil, pero también 
con el apoyo de gobiernos estatales y también con el apoyo de las Fuerzas 
Armadas. Hoy en la mañana se nos presentó ya un plan”, dijo el presidente.
“Ellos saben bien, porque ahí nacieron, ya saben el comportamiento del volcán. 
Hay quienes sostienen que cuando hay erupciones es más tranquilizante que 
cuando está en silencio”, manifestó.

La realización de una consulta popular en agosto de 2024 para determi-
nar si los mexicanos quieren que los 11 ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación sean electos por el voto ciudadano no es 
una venganza por la suspensión de la entrada en vigor del 
“Plan B” de la reforma electoral, señaló el presidente de 
la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco.
Precisó que la detención de implementar el proyecto 
enviado por el presidente López Obrador, evidenció las 
irregularidades en las que opera el máximo tribunal porque 
los ministros cuentan con salarios superiores a los del 
Ejecutivo federal y es el único con marco normativo de los 

tres Poderes que no ha sido actualizado porque la última 
reforma que se hizo a las leyes que rigen al Poder Judicial fue hace casi 
tres décadas.
Nacho Mier consideró necesario realizar una consulta popular para saber la 
opinión de los ciudadanos respecto al tema. De acuerdo con lo expuesto, la 
pregunta explícita que aparecería en las boletas sería la siguiente: “¿Estás 
de acuerdo o no en qué se revise el procedimiento por el cual se elige a los 
ministros?”.
La fecha programada es agosto de 2024, después de las elecciones federales 
y locales, en donde se elegirá al nuevo presidente de México, los 500 espacios 
de las diputaciones federales, 128 senadores, nueve gubernaturas, entre ellas 
Puebla, 30 Congresos locales y mil 580 ayuntamientos.

Homicidios, robos en sus distintas modalidades, delitos sexuales, fraude 
y narcotráfico son los principales ilícitos al alza en los municipios Cañada 
Morelos y Palmar de Bravo, durante el primer cuatrimestre del año, en 
comparación con el mismo periodo de 2022, de acuerdo con datos del 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.
En Palmar de Bravo gobernado por Adán Galdino Silva Valeriano, 
del Verde Ecologista de México de enero a abril de 2023 compa-
rado con el mismo trimestre de 2022 los delitos denunciados al 

alza son: abuso sexual de 0 a 1, violación simple de 1 a 4, violación 
equiparada de 0 a 1, otros delitos que atentan contra la libertad 

y la seguridad sexual de 0 a 2, robo a casa habitación de 1 a 3, robo 
de coche de 5 a 15.
Aumentaron las denuncias por fraude de 2 a 3, daño a la propiedad 
de 7 a 11, incumplimiento de obligaciones de asistencia familiar de 0 

a 2, otros delitos contra la familia de 0 a 1, narcomenudeo de 1 a 6, 
falsificación de 0 a 1 y otros delitos del fuero común de 3 a 4.
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ACTIVIDAD DEL VOLCÁN POPOCATÉPETL 
AFECTÓ A LA MITAD DE LOS VUELOS EN 
EL AICM EL FIN DE SEMANA
El fin de semana resultaron afectados mil 207 vuelos en el 

AICM por la actividad del volcán Popocatépetl, mientras 

que mil 291 despegaron o aterrizaron sin problemas

REDADA

COMISIÓN DEL CONGRESO PERUANO 
DECLARA PERSONA NON GRATA AL 
PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR

La comisión expresó su “rechazo a las inaceptables decla-

raciones” de López Obrador y las calificaron como una 

violación del principio de no injerencia de otro Estado

EE.UU. PIDE A MÉXICO REVISAR 
SITUACIÓN DE TRABAJADORES DE 
GOODYEAR EN SAN LUIS POTOSÍ
El Departamento de Comercio de EE.UU. detalló que a los 

trabajadores de Goodyear en San Luis Potosí se les niegan 

sus derechos laborales

MURIÓ RAY STEVENSON, 
ACTOR DE ‘RRR’, ‘THOR’ Y ‘ROMA’
Ray Stevenson, especialista en personajes fuertes y de acción, 

fue reconocido por su actuación en las cintas ‘RRR’, ‘Thor’ y 

la serie ‘Roma’
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Preside Rectora Lilia Cedillo 
ceremonia de egresados del 
Complejo Regional Sur

Enfatizó el esfuerzo de estudiantes de preparatoria y diversas carreras para continuar con sus estudios
Durante la graduación de la primera ge-
neración de preparatoria, así como de 
las carreras de Profesional Asociado en 
Imagenología, Derecho, Comunicación, 
Estomatología y Medicina, del Complejo 
Regional Sur, la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez aseveró que pese a la pandemia 
y condiciones adversas, la mayoría de los 
jóvenes se atrevió a continuar con sus es-
tudios. “Han sido capaces de salir adelan-
te. Gracias por esa entereza para superar 
los infortunios a lo largo de su vida aca-
démica. Ustedes son un ejemplo para el 
resto de sus compañeros”, expresó.

motivo de orgullo el egreso de una ge-
neración estudiantil. “Tendrán un futuro 
prometedor, porque tienen todas las he-
rramientas académicas para conseguirlo. 

Siempre siéntanse seguros y orgullosos 
-

sa de ustedes. Son parte importante de 
nosotros”.

Mariana Vaquero Martínez, directora 
del Complejo Regional Sur, agradeció a 
los graduados por hacer de su estancia 
académica la mejor de todos los tiem-
pos. “Siempre dando todo el corazón, la 
energía y el esfuerzo; por soñar con la 
presencialidad que parecía imposible y 
por dialogar en nuevas formas de apren-
dizaje. Gracias por hacer de este com-
plejo el mejor de todos”.

Al tomar la palabra y realizar un re-
cuento de las vivencias dentro y fuera 
del salón de clases, Edmundo Cerqueda 
Reyes, coordinador de la preparatoria 
de este campus en Tehuacán, recono-

ció el esfuerzo de los estudiantes de la 
primera generación de educación me-
dia superior de esta sede en Tehuacán. 
“Son sobrevivientes de una pandemia, 
en la cual aprendieron a ser selectivos. 
Ahora están preparados para cumplir 
con sus objetivos. Continúen esforzán-
dose en su educación”.

En esta ceremonia realizada en el au-
ditorio del Complejo Cultural Universita-
rio, donde acudieron padres, amigos y 
familiares de los graduados, se tomó el 
juramento hipocrático a los egresados de 
la Licenciatura en Medicina. También se 
entregaron títulos post mortem a Francis-
co Javier Velázquez Hernández y Fernan-
do García Pacheco, de las licenciaturas 
en Derecho y Medicina, respectivamente. 

 REDACCIÓN

Hasta donde sea 
posible trabajadores 
deben hacer Home 
Office por caída de 
ceniza volcánica
Puebla, Pue. El Consejo Coordinador 

-
liados a implementar el esquema de 

siempre y cuando éste sea viable, con 
el objetivo de evitar exponer a gran 
parte de la población ante riesgos que 
se produzcan por la caída de ceniza del 
volcán Popocatépetl.

Esto después de que este domingo 
durante conferencia de prensa, el go-
bernador de Puebla, Sergio Salomón 
Céspedes dio a conocer que, pese a la 
intensa actividad que registra el volcán 
Popocatépetl durante las últimas ho-
ras, se tomarán algunas medidas de 
prevención a la salud, Por lo cual, pidió 

esto, para reducir la movilidad, cuidar a 
los trabajadores y evitar enfermedades 
respiratorias.

Mediante un comunicado, el presi-
dente Héctor Sánchez Morales, deta-
lló que la cámara que representa y los 
veinticinco organismos empresariales 
que lo conforman dijeron tener total 
disposición de colaboración con au-
toridades federales, estatales y muni-

de prevención y atención a los eventos 
relacionados con el coloso.

restaurantero, aseguró que se evitará 
el uso de las terrazas para el consumo 

-
plicaciones en la salud de la ciudada-
nía, donde además se robustecerán las 
medidas de prevención que el Gobier-
no Estatal y Municipal brindan, como lo 
son, el uso de cubrebocas, constante 
lavado de manos, evitar actividades al 
aire libre, recolección de ceniza en los 
exteriores de las unidades económicas, 
entre otras.  ALMA MÉNDEZ

5 de 11 planteles Conalep en Puebla se encuentra en clases en línea
Puebla, Pue. El director del Colegio Nacional de Educación 
Profesional Técnica (Conalep) en Puebla, el Edson Armando 
Cortés, informó que debido a que la actividad del volcán 
Popocatépetl continúa, en 5 de los 11 planteles educativos 
tomarán clases de manera virtual, lo cual equivale que son 
3, 999 alumnos que tomarán clases en línea y serán atendi-
dos por 227 docentes, con la finalidad de proteger su salud.

Cabe mencionar que en los planteles donde habrá clases 
en línea: serán en Chipilo atendiendo a 421 aprendientes, 
Plantel Puebla 1, en el cuál se atienden a 1,208 estudiantes, 
mientras que en el Plantel Puebla 2 serán 628 alumnos los 
que se atenderán.

Información para la familia Conalep en el Estado de Pue-
bla.#CONALEPPuebla pic.twitter.com/Yobm1v4EhO

— Conalep Puebla Oficial (@Conalep_Pue) May 22, 2023
En tanto que en el Plantel Puebla 3 se atenderán a 1,125 

escolares y en el caso del Plantel ubicado en el municipio de 
San Martín Texmelucan, se atenderán a 617 aprendientes.

De la misma manera reportó que se suspenden todas las 

actividades culturales y deportivas programas al aire libre 
en todos los espacios educativos.  

         ALMA MÉNDEZ
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No hay servicio en terrazas de 
restaurantes por caída de ceniza

Puebla, Pue. La Cámara Nacional de la Industria de Restauran-
tes y Alimentos Condimentados (Canirac), delegación Puebla, 
enfatizó que se evitarán el uso de las terrazas para el consumo 
de alimentos, con el objetivo de abonar a la prevención y aten-
ción a los eventos relacionados con el volcán Popocatépetl.

El presidente Carlos Azomoza Alacio, destacó que promo-
verán el uso de cubrebocas entre el personal que colabora en 
los restaurantes, el lavado de manos constante, y la recolec-

ción de ceniza en los exteriores de las unidades económicas.
Es por ello dijo, que, dependiendo de la evolución de la 

actividad volcánica, daremos seguimiento a las indicaciones 
de las autoridades federales, estatales y municipales.

Finalmente, manifestó la disposición para colaborar con el 
gobierno estatal en todas las medidas para evitar afectacio-
nes de salud y económicas ante esta contingencia. 

        ALMA MÉNDEZ

Puebla, segundo lugar 
en crecimiento en el 
valor de producción de 
la construcción en el 
mes de marzo
Puebla, Pue- La entidad se ubicó como 
el segundo estado con mayor creci-
miento en el valor de producción de la 
industria de la construcción en marzo 
de 2023, con un repunte de 156.7 por 
ciento, mientras que en 202.7 por cien-
to en los gastos de las empresas cons-
tructoras, informó el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi).

En el reporte se señala que, durante 
marzo de 2023, el valor de producción 
en Puebla generado por las empresas 
de la entidad registró 744 millones de 
pesos, 454 millones de pesos más que 
en marzo de 2022, en tanto que los 
gastos de las empresas constructoras 
crecieron 202.7 por ciento respecto de 
marzo de 2022, con un monto de 2 mil 
113.3 millones de pesos.

Por su parte, los ingresos totales de 
la industria de la construcción crecieron 
196.4 por ciento respecto de marzo de 
2022, al sumar mil 440.8 millones de 
pesos, el mayor valor registrado para 
un mes en la historia.

Las remuneraciones totales del per-
sonal ocupado crecieron 90 por cien-
to respecto de marzo de 2022, lo que 
ubicó a la entidad en el lugar tres con 
mayor crecimiento a nivel nacional, con 
un monto de 239.7 millones de pesos.

Mientras, el personal ocupado creció 
29.5 por ciento respecto de marzo de 
2022, lo que ubicó a Puebla en el lugar 
cuatro con mayor crecimiento a nivel 
nacional, con el mejor registro de em-
pleos en 22 meses.   ALMA MÉNDEZ

Aeropuerto “Hermanos 
Serdán” reanudará 
vuelos este martes: ASA
Puebla, Pue- El Aeropuerto Interna-
cional de Puebla “Hermanos Serdán”, 
suspende operaciones las cuales se re-
anudarán hasta este martes a las 7 de 

y Servicios Auxiliares (ASA), debido a 
la caída de ceniza volcánica en la zona.

Mediante su red social ASA, anunció 
que se evaluarán las condiciones de la 
infraestructura para poder reabrir la pista 
para continuar los vuelos programados.

Por el momento, el personal realiza 
actividades de barrido, para evitar que 
afecte a la salud de los colaboradores.

Recordemos que la madrugada de 
este domingo se suspendieron vuelos 
y aterrizajes por las exhalaciones del 
coloso y las actividades se retomaron 
por la tarde.  ALMA MÉNDEZ

DON GOYO SIGUE INQUIETO, HA EXPULSADO MENOS 
CENIZA; EL AEROPUERTO YA ESTÁ REABIERTO
Puebla, Pue. En las últimas 24 horas el 
Volcán Popocatépetl ha realizado 5 exha-
laciones, mil 389 minutos de tremor y 2 
explosiones moderadas según informa-
ción del Centro Nacional de Prevención 
de Desastres (CENAPRED).

De acuerdo al informe, el semáforo se 
mantiene en alerta Amarillo Fase 3, por 
ello se pide a la población no acercarse al 
volcán, y mantener las medidas preventi-
vas por la caída de ceniza.

Según el modelo HYSPLIT (Hybrid Sin-
gle Particle Lagrangian Integrated Trajec-
tory) que utiliza datos meteorológicos, la 
ceniza podría dirigirse a: Serdán - Valles 
Centrales, Angelópolis, Valle de Atlixco - 
Matamoros, la Mixteca, la Sierra Negra, 
Morelos y Veracruz.

Por parte de Protección Civil Estatal se 
informa que el Aeropuerto Internacional 
Hermanos Serdán se encuentra funcio-
nando de manera normal, por tanto, no 
hay restricciones de vuelo este lunes.

Se indica que, cerca del medio día dis-
minuyó el tremor de alta frecuencia y se 
observa emisión de vapor de agua, y hay 
notoria caída de ceniza: Tepeaca, Puebla, 
San José Chiapas y Tepatlaxco de Hidalgo.

PERSONAL DEL CENAPRED LLAMA  
A LA CALMA A LOS HABITANTES  
CERCA DEL VOLCÁN POPOCATÉPETL
Puebla, Pue. La Coordinación Nacional de 
Protección Civil a cargo de Laura Veláz-
quez Alzúa hizo un llamado a la población 
cerca del volcán Popocatépetl, para man-
tener las medidas preventivas, además 
aseguró que los tres órdenes de gobier-

no, están atentos de los posibles cambios 
que puede se puedan presentar.

Desde la Junta Auxiliar de Santiago 
Xalitzintla, calle Hidalgo Sur, Laura Ve-
lázquez dijo que el gobierno federal de 
Andrés Manuel López Obrador, está preo-
cupado por lo que pueda suceder en caso 
de una explosión del volcán, por ello tiene 
atención en Puebla y sus municipios.

En recorrido, autoridades federales y 
estatales llaman a la calma en municipios 
cercanos al Popo

Comentó que con la supervisión de ru-
tas de evacuación, lo que se busca es ge-
nerar las condiciones necesarias, en caso 
de que sea necesario.

Por su parte el gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina reiteró que 
mantienen contacto con el Centro Nacio-
nal de Prevención de Desastres (CENA-
PRED), para tener una respuesta puntual 

en caso de evacuación.
Por su parte el secretario de Goberna-

ción estatal, Julio Huerta Gómez pidió a 
la población, estar informado y no hacer 
caso de rumores entre las personas que 
viven en dichas localidades.  SILVINO CUATE
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Ayuntamiento de Puebla 
tiene 19 puntos de atención 
por contingencia volcánica
Puebla, Pue. Tras la caída de ceniza del 
volcán Popocatépetl, los albergues del 
Ayuntamiento de Puebla tuvieron a 24 
personas, además se cuenta con 19 pun-
tos atención, para recibir a poblanos en 
caso de emergencia, según lo informó el 
presidente Eduardo Rivera Pérez. 

Dijo que son diferentes albergues los 
que se han habilitado para brindar protec-
ción, entre ellos se encuentran gimnasios, 
presidencias de juntas auxiliares, audito-
rios, iglesias, e instituciones educativas.

POR CONTINGENCIA VOLCÁNICA, AL-
BERGUES Y 19 PUNTOS DE ATENCIÓN 

LISTOS EN LA CAPITAL POBLANA 
Dijo que por la lluvia de la noche del 21 
de mayo, no se han reportado el bloqueo 
de alcantarillas por la ceniza del volcán, 
sin embargo, se siguen monitoreando, 
para evitar desbordamiento de aguas de 
alcantarillado. 

“Afortunadamente, la precipitación de 
lluvia cuando es abundante en función 
de la cantidad de ceniza que había nos 
ayuda a limpiar el medio ambiente, y nos 
permite que no se arme en función de 
la cantidad de ceniza y agua (...) hasta 
el momento no tenemos reporte de que 
esté tapado algún drenaje”, dijo. 

En su turno, Carolina Morales García, 
directora General del Sistema Municipal 
DIF (SMDIF) informó que personal del 
área a su cargo realizó recorridos en di-

-
sonas que requieran atención médica o 
un lugar para pasar la noche, tras estos 
rondines se localizó a 3 personas. 

“Llevamos a cabo distintos recorridos, 
tres personas fueron las que aceptaron 
el poder asistir al dormitorio municipal, y 
en total hubo 24 usuarios el día de ayer 
(21 de mayo) de los cuales tres fueron 
personas que invitamos a través de estos 
recorridos”, declaró.  SILVINO CUATE

Ten cuidado al 
manejar, la ceniza 
volcánica te puede 
hacer derrapar

Puebla, Pue. La subsecretaria de 
Movilidad del Ayuntamiento de Puebla, 
Rubí Vázquez Cruz dio a conocer que, 
a pesar de la caída de ceniza volcáni-
ca, no han incrementado los incidentes 
viales en la ciudad. 

La funcionaria municipal comentó 

hubo un algún incidente de tránsito, 

Sin embargo, alertó que el exceso 
de ceniza podría generar derrapes, por 
ello pidió a los conductores, ser preca-
vidos y no conducir a más de 30 o 50 
kilómetros por hora, dependiendo de la 
zona donde estén manejando. 

“No hemos tenido reportes espe-

ceniza, pero si es una recomendación 
muy importante controlar la velocidad, 
en épocas de lluvia, en épocas de ceni-
za, siempre es importante ir a la veloci-
dad adecuada”, dijo. 

Asimismo, enfatizó que en tempora-
da de lluvias, la precaución es de vital 
importancia, porque un mínimo decidi-
do podría ocasionar un incidente.

 SILVINO CUATE

SE SUPERVISAN AVANCES DE OBRAS EN LAS 
CALLES DEL CENTRO HISTÓRICO DE PUEBLA

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera Pé-
rez realizó la presentación del avance de obras 
de rehabilitación en las calles del Centro Histó-
rico, esto a 2 semanas de ejecución.

El alcalde recordó que se trabaja en los 
frentes de las calles 10, 12, 14 y 16 Ponien-
te en los tramos del Bulevar 5 de Mayo a 
la 2 Norte y de la 3 Norte a la 7 Norte, con 
excepción de la 16 Poniente, cuyo frente se 
encuentra en la 5 Norte.

Dijo que los trabajos se coordinan con 
Agua de Puebla para la liberación de los tra-
mos para la introducción de drenaje.

Además, las 4 Vialidades ya cuentan con 
tendido de tubería al inicio de los frentes, y 
la restitución de pozos de visita.

Mientras que en materia de movilidad se 
hace la instalación de señalamiento comple-
mentario para indicar vialidades de trans-
porte público que se hace en coordinación 
con la Secretaría de Movilidad y Transporte 

las rutas. Respecto a la socialización, ase-
guró que hay comunicación con vecinos y 
locatarios al igual que con estacionamien-
tos, iglesias, museos y escuelas.

Dijo que se atienden quejas y sugeren-
cias a través del chat de atención al número 
de WhatsApp: 22 11 88 25 65 de lunes a 
viernes de 9 de la mañana a 6 de la tarde.  
         SILVINO CUATE 
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Nuestro movimiento acabará con 
la corrupción que aún impera en 
algunas regiones de Puebla: IMV

En Santa Rita Tlahuapan 
hay testimonios de profunda 
corrupción y severas injusticias 
contra sus habitantes. 

De manera contundente el coordinador 
de los legisladores federales de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, aseguró que en 
Santa Rita Tlahuapan y en toda la re-
gión de San Martín Texmelucan este mo-
vimiento acabará con la corrupción que 
ha imperado en los últimos años “somos 
más la gente buena, somos más los 
hombres, mujeres y jóvenes que ama-
mos a México”. 

“Lo único que pensamos, que que-
remos y para lo que actuamos, es para 
tener un mejor estado, un Puebla con 
seguridad, una entidad de oportunida-
des, libre de corrupción; aquí en este 
municipio hay testimonios de profunda 
corrupción, de profundas injusticias para 

los hombres y mujeres que lo habitan” 
subrayó Nacho Mier. 

En su mensaje ante cientos de ciuda-
danos de Santa Rita Tlahuapan, el tam-
bién Presidente de la Junta de Coordina-
ción Política de la Cámara de Diputados 
señaló que actualmente el Gobierno de 
la República invierte 600 mil millones 
de pesos en programas sociales “de los 
cuales 500 mil millones de pesos eran lo 
que antes se iba a la corrupción; en el 
pasado ese dinero se lo quedaban los de 
arriba, pero ahora se lo regresamos el 
pueblo”. 

Nacho Mier recordó que después de 
los gobiernos de Fox, Calderón y de 
Peña, el país quedó con una profunda 
desigualdad de más de 70 millones de 
mexicanos que llegaron a 2018 en condi-
ciones de pobreza, muchachos que deja-
ron los estudios porque tenían que ayu-
dar a la familia con la economía, mujeres 
desesperadas porque no veían un mejor 
futuro para ellas y para su familia; hom-

bres que se atormentaban cada mañana 
porque el dinero no alcanzaba y adultos 
mayores que no tenían esperanzas.

El legislador morenista reconoció a los 
fundadores del Movimiento de Regene-
ración Nacional “aquí hemos estado de 
manera permanente luchando contra las 
adversidades, los obstáculos y la per-
secución. Creemos que Andrés Manuel 
López Obrador es un luchador social que 
ama a su país, que vive para transformar 

que tengamos una nación más justa; por 
eso quiero agradecer a los fundadores 
que hoy me acompañan”.

“No es fácil cambiar un país en 4 años y 
medio, no es sencillo porque había muchos 
vicios, resistencia, intereses de todo tipo que 

nos presionaban a través de programas de 
televisión, de noticieros. Era un embestida 
en contra del presidente y en contra de las 
y los diputados, pero lo logramos”, concluyó 
Nacho Mier.  REDACCIÓN

MÓNICA SILVA BUSCA “REDISTRIBUIR” LA SOBRECARGA DE TRABAJO 
DE LAS MUJERES CON LEY AL “DERECHO HUMANO AL CUIDADO”
Puebla, Pue- La diputada por el Parti-
do del trabajo (PT), Mónica Silva Ruiz 
adelantó que para robustecer la iniciati-
va de Ley sobre el “Derecho Humano al 
Cuidado” realizará foros con la sociedad 
civil para eliminar la sobrecarga de res-
ponsabilidades que una mujer enfrenta 
al ser trabajadora, ama de casa y mamá.

Mónica Silva precisó que la intención 
de la iniciativa es lograr que se está so-
brecarga de trabajo sea “redistribuida”, 
y para esto es necesario que las autori-
dades destinen espacios donde las ma-
dres puedan dejar a sus hijos, mientras 
ellas siguen sus estudios o entran al 
ramo laboral.

Indicó que esta iniciativa llevaría al 

de la mujer, que no por estar embaraza-
da será un problema para ocupar cual-
quier cargo dentro del ramo, o por ser 
mamá de uno o varios hijos, tampoco 
podría cumplir con una responsabilidad 
laboral.

Citó que estos foros con la sociedad 
civil ayudarán a visibilizar que las muje-
res están cargando con los cuidados de 
todos, y al salir en busca de un trabajo 
que le permita aun ser más producti-
va se encuentra con el rechazo viendo 
truncadas las posibilidades de crecer, 
poniendo en riesgo, incluso, no sólo el 
proyecto de vida, sino también la salud 
mental, emocional, física.

Silva Ruiz externó “no es posible que 
las mujeres hayamos accedido al mer-

cado laboral en un 40 por ciento, pero 
con una carga de trabajo cuatro veces 
más de trabajo, tenemos que parar 

es nuestro tiempo, hay que quitarse las 
culpas, no estamos obligadas a dar todo 
nuestro tiempo a los otros”.  

La congresista presentó el pasado 15 
de mayo la iniciativa con la que busca 
se reconozca en la legislación local que 
el cuidado humano de personas es una 
responsabilidad compartida no solo de 
las mujeres.

La petista expuso que el trabajo do-
méstico no remunerado hecho por las 
mujeres, representa el 26 por ciento del 
Producto Interno Bruto del país. 

    AURELIA NAVARRO

Sin diferenciar 
partido, PT pide 
prohibir participación 
en comicios a 
involucrados de 
campaña “Hoy Toca 
Gobernadora”
Puebla, Pue- La diputada del Parti-
do del Trabajo (PT), Nora Merino 
Escamilla, consideró que si los res-
ponsables de la campaña “Hoy Toca 
Gobernadora” son parte de algún 
partido político, incluido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) se 
debe evitar su participación en los 
comicios de 2024.

Indicó que, quienes están detrás 
de estos cortos actuaron sin pers-
pectiva de género, cuando este es un 
aspecto importante que en la actua-
lidad debe ser muy bien cuidado por 
los mismos partidos políticos. 

Merino Escamilla aclaró que el PT 
no comparte en nada con ese pro-
mocional por ello reiteró que debe 
haber una investigación para dar con 
los responsables.

“En el PT no apoyamos y jamás 
estaremos a favor de un tipo de co-
municación como esa, nos hemos es-
forzado durante años para ganar un 
espacio”, fue parte de lo que dijo al 
reprobar este tipo de campañas.

La petista precisó que para dar cer-
teza a esta petición ha dialogado con 
el representante de Morena ante el 
Instituto Electoral del Estado (IEE), 
Alfonso Bermúdez, para que esta in-
vestigación se pueda llevar a cabo de 
manera formal.  AURELIA NAVARRO
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Demandan pronta reparación 
de albergue de San Pedro 
Cholula; tiene hoyos en el domo

MIENTRAS DON GOYO NO PRESENTEN MOVIMIENTOS 
TELÚRICOS, EXPULSIÓN DE MATERIAL 
INCANDESCENTES ES BAJO: ESPECIALISTAS

Módulos del INE 
suspenden actividades 
en 6 municipios y el 
Congreso trabaja en 
línea por caída de 
ceniza volcánica
Puebla, Pue. La contingencia volcánica 
del Popocatépetl que mantiene el Se-
máforo Amarillo Fase 3, está provocan-
do la suspensión de servicios o iniciar 
labores en línea o a distancia a partir 
de este lunes y hasta nuevo aviso. 

En las últimas horas, el Instituto 

los módulos de atención ciudadana re-
gulares e itinerantes suspendieron sus 
servicios en seis municipios a partir de 
este 22 de mayo.

Estas demarcaciones son Puebla ca-
pital, Cholula, Atlixco, San Martín Tex-
melucan, Amozoc y Huejotzingo.

Mientras que los dos módulos itine-
rantes sin actividades son los rotulados 
con la serie: 211052 y 211353.

CONGRESO IMPLEMENTA 
MODALIDAD A DISTANCIA
Por su parte, el Congreso local con-

actividades se realizarán bajo la mo-

atender el llamado que hizo el Gobier-
no del Estado.

De tal forma que la próxima sesión 
ordinaria programada para el viernes 
25 de mayo pudiera llevarse a cabo a 
distancia ya que, de acuerdo al orde-
namiento, el Congreso local tiene la 
facultad para legislar en línea en caso 
de alguna contingencia.

Y es que a través de un comunicado 

tengan que acudir a las instalaciones 
de la 5 Poniente, será por causas de 
fuerza mayor y deberán cumplir con 
las medidas de prevención. 

           AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- La diputada presidenta de 
la Comisión de Protección Civil en el Con-
greso local, Tonantzin Fernández, informó 
que uno de los albergues principales en 
San Pedro Cholula presenta daños en el 
domo, lo que lo haría inutilizable en caso 
de contingencia volcánica que obligue a 

la evacuación de familias.
Explicó que por años el Centro Escolar 

Manuel Ávila Camacho ha sido utilizado al 
igual que muchos otros planteles educati-
vos como albergues, pero hasta el último 
recorrido que hizo en la zona se percató 
que el domo del gimnasio presenta afec-

taciones.
Tonantzin Fernández precisó en un 

escenario hipotético, que, si las familias 
evacuadas por el tremor del Popocatépetl 
tienen que ser evacuadas y canalizadas 
a este albergue, llegarían a dormir en un 
lugar inundado por las lluvias ya que el 

“Hay que rehabilitar el domo, ya que se 
encuentra afectado (…) si llegan ahí los 
pobladores de otros municipios y llueve 
sería inevitable, no se podría utilizar, por-

Por esta razón, la congresista hizo un 
llamado a las autoridades del Gobierno 
del Estado y San Pedro Cholula a conside-
rar una pronta rehabilitación, ya que de 
lo contrario el espacio no podría funcionar 
como albergue.

Bajo ese contexto, Tonantzin Fernán-
dez llamó a las familias a estar alertas 
ante las acciones de prevención que el 
Gobierno del Estado está realizando a 
diario para saber cómo actuar y dirigir-
se a un lugar seguro en caso necesario. 

 AURELIA NAVARRO

mientras la actividad que está registrado 
el volcán Popocatépetl no presente movi-
mientos telúricos o sísmicos, el riesgo por 
la expulsión de ceniza o material incan-
descente se pudiera considerar bajo.

Lo anterior fue expuesto por el dipu-
tado federal, Alejandro Carvajal Hidalgo, 
quien junto con un grupo de especialistas 
está realizando recorridos cerca del colo-

tener un escenario más claro de lo que 
representa vivir con un volcán activo.

Hizo un llamado a las familias espe-
cialmente de municipios como Nealticán, 

San Nicolás de los Ranchos y Santa Isabel 
Cholula, a mantener la calma y seguir las 
indicaciones del Gobierno del Estado.

A quienes viven en Puebla capital, Car-
vajal Hidalgo sostuvo que es uno de los 
municipios más alejados por lo que no 
hay riesgo de que el material incandes-
cente que está siendo expulsado a uno o 
dos kilómetros llegue a la ciudad.   

“No sabemos si esto va a pasar en una 
semana o dos, pero al ser uno de los vol-
canes más activos del mundo puede se-
guir con la ceniza de manera continua, no 
se puede evitar, las actividades deben ser 
normales no se pueden parar en todos los 

este escenario de contingencia volcánica 
sea pasajero y se extienda lo menos po-
sible para permitir que las familias sigan 
sus actividades normales, incluso aun te-
niendo caída de ceniza. 

Dijo que el Popocatépetl tiene más de 
20 años con este tipo de actividad, don-
de la ceniza que expulsa el coloso tiene 
alcances a lugares como Cuernavaca, 
Hidalgo o Ciudad de México, por lo que 
solo se deben seguir las indicaciones de 
seguridad para evitar irritaciones en ojos 
y vías respiratorias.  AURELIA NAVARRO
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Con responsabilidad, gobierno de Puebla, 
federación y municipios actúan ante 
actividad del Popocatépetl: Sergio Salomón

Recordó que Puebla vive una situación de alerta, mas no de alarma
SAN NICOLÁS DE LOS RANCHOS, Pue. 
El gobierno de Puebla, la federación y 
los ayuntamientos de los municipios ale-
daños al volcán Popocatépetl trabajan 
con responsabilidad, sin omisión y per-
fectamente coordinados para garantizar 
la seguridad de las y los poblanos ante 
cualquier eventualidad ocasionada por el 
coloso, puntualizó el gobernador Sergio 
Salomón.

 En compañía de la titular de la Coordi-
nación Nacional de Protección Civil, Laura 
Velázquez Alzúa y durante un recorrido de 
supervisión de la ruta de evacuación nú-
mero 2, ubicada en Santiago Xalitzintla, el 
titular del Ejecutivo comentó que los tres 
órdenes de gobierno tienen protocolos 
perfectamente establecidos para actuar 
en caso de alguna contingencia o por si 
cambiara el Semáforo Volcánico a Rojo 
Fase 1.

 Recalcó que la entidad no vive una 
situación de alarma sino de alerta, esto 
debido a la caída de ceniza, la cual se ha 
prolongado por varios días.

 Sergio Salomón resaltó que la entidad 
cuenta con una administración estatal 
presente, por lo que las y los poblanos 
no están solos y su seguridad y salud 
están garantizadas. Reiteró el llamado a 
usar cubrebocas, disminuir el uso del au-
tomóvil y evitar terrazas (zonas abiertas). 
Además, sugirió no hacer caso a rumores 
o noticias falsas y a estar informados a 

  
UNIDOS FEDERACIÓN, ESTADO Y  
MUNICIPIOS PARA ACTUAR ANTE 
ACTIVIDAD DEL POPOCATÉPETL:  
PC NACIONAL
 Laura Velázquez Alzúa, titular de la 
Coordinación Nacional de Protección 
Civil, expuso que la federación, el go-
bierno de Puebla y los municipios po-
blanos aledaños al volcán Popocatépetl 
coadyuvan para atender cualquier 
eventualidad originada por el coloso y 
garantizar la seguridad de la población.

 Llamó a las y los poblanos a confiar 
en las autoridades, ya que hay acciones 
precisas y una coordinación responsa-
ble para actuar ante alguna contingen-
cia: “es una prioridad para el gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador esta-
blecer estrategias, hay supervisión del 
coloso las 24 horas del día. Vamos a 
trabajar unidos”.

 El secretario de Gobernación (SE-
GOB), Julio Huerta Gómez recordó que 
la administración presente de Sergio 
Salomón instaló el Consejo Estatal de 
Protección Civil de manera permanente 
para evaluar la actividad del coloso e 
implementar estrategias. Añadió que la 
modificación en el Semáforo Volcánico 
a Amarillo Fase 3 es una situación de 
alerta y de preparación para que, en 
caso de que se eleve a Fase Rojo 1, 
inicie la evacuación de habitantes de 
seis comunidades.

 
REFUERZA GOBIERNO DE PUEBLA 

MEDIDAS DE PREVENCIÓN POR AC-
TIVIDAD DEL POPOCATÉPETL
SAN ANDRÉS CHOLULA, Pue. - Para ga-
rantizar la seguridad y salud de las y los 
poblanos ante la caída de ceniza del vol-
cán Popocatépetl, el gobierno presente 
de Sergio Salomón reforzó las medidas 
de prevención, por lo que, hasta nuevo 
aviso, quedan suspendidas las activida-
des deportivas al aire libre, como fútbol o 
los juegos de béisbol en el Estadio “Her-
manos Serdán”. 

En conferencia de prensa en compañía 
de la titular de la Coordinación Nacional de 
Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, el 
mandatario Sergio Salomón expuso que 
también habrá labores de supervisión 
para evitar que se produzcan alimentos 
al aire libre, ya que, si se contaminan de 
ceniza, podrían generar enfermedades in-
testinales. 

Aclaró que los tianguis y mercados, 
que cuenten con alguna protección o 
estén techados, operarán de manera 
regular.

 El titular del Ejecutivo reiteró que Pue-
bla está en alerta y no en alarma debido 
a la actividad del volcán Popocatépetl. 
Asimismo, dijo, su gobierno presente, en 
coordinación con la federación y muni-

cipios, actúa con responsabilidad, por lo 
que no dejará sola a la población ante 
cualquier eventualidad que suceda.

 
REITERA PC NACIONAL 
LLAMADO A SEGUIR INDICACIONES 
DE LAS AUTORIDADES
 La titular de la Coordinación Nacional de 
Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa re-

iteró el llamado a la población para man-
tenerse informada a través de los medios 

pero sobre todo a seguir las indicaciones 
que las autoridades emitan.

 Señaló que, para el gobierno federal, 
es de relevancia actuar en prevención 
para salvaguardar la integridad de la po-
blación.  REDACCIÓN
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Rogelio López Angulo entregó 
nueva aula al preescolar de 
Nopala, en Huauchinango
Huauchinango, Pue. Con la construcción 
de un aula regional tipo C en el preescolar 
de la localidad de Nopala, se avanza en 
el municipio de Huauchinango en el for-
talecimiento y desarrollo de la educación 
en los niños de esta localidad, dijo el pre-
sidente municipal, Rogelio López Angulo.

Rogelio López Angulo entregó nueva 
aula al preescolar de Nopala, en Huau-
chinango

Esta aula fue entregada a los directivos 
y docentes para tener mejores condiciones 
para los alumnos. El aula cuenta con mobi-
liario y protecciones para mayor seguridad 

de los alumnos. Preescolar de Nopala, en 
Huauchinango, recibió nueva aula

Ahora los alumnos podrán estudiar de 
manera segura y en buenas condicio-
nes, dijo el edil al hacer entrega de esta 
obra en esta comunidad del municipio de 
Huauchinango.  REDACCIÓN

EN HUAUCHINANGO AVANZA OBRA DE CARRETERA 
ARTESANAL CUACUILA-XALTEPEC-PAPATLAZOLCO

Huauchinango, Pue. El presidente mu-
nicipal, Rogelio López Angulo, supervisó 
los avances de la obra de la carretera 
artesanal en su segunda etapa del tra-
mo Cuacuila-Xaltepec-Papatlazolco.

Desde que iniciamos con la adminis-

tración, empezamos a trabajar por un 
cambio en Huauchinango, dijo el presi-
dente municipal.

trabajando para contar con más acce-

familias huauchinanguenses, remató el 
edil.

-
nanciada por el Instituto Nacional de los 
Pueblos Indígenas y el gobierno munici-
pal de Huauchinango.  REDACCIÓN

Ante actividad 
volcánica, en 
Chiautzingo colocan 
sensores sísmicos y 
suspenden actividades 
al aire libre
San Lorenzo Chiautzingo, Pue- Ante la 
caída de ceniza, autoridades del muni-
cipio de San Lorenzo Chiautzingo sus-
pendieron todos los eventos al aire li-

la población.
Como parte de las medidas, el edil 

Salvador Domínguez informó que co-
locó cuatro sensores sísmicos, uno se 
ubica en San Antonio Tlatenco, la co-
munidad más cercana al volcán Popo-
catépetl.

Debido a estas disposiciones, la po-
blación ha reducido la movilidad en las 
calles, ya que además en las comunida-
des continua la caída de ceniza, aunque 
con menor intensidad que la del sábado 
por la tarde.

Cabe mencionar que, en Tlatenco 
habitan cerca de 5 mil personas, hecho 
que obliga a las autoridades locales a 
estar en constante comunicación con 

-
dinar acciones en caso de ser necesaria 
la evacuación de la población.

Por ahora la población de Tlatenco 
se mantiene en espera de las indicacio-
nes que den las autoridades en la ma-
teria. Pues, adicionalmente, se informó 
a la población el cambio del semáforo 
volcánico cambio de amarillo fase 2 a 
fase 3.  CAROLINA GALINDO
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SEGUNDARSE

fonos móviles: "Cuando las baterías 
de auto, laptop o teléfono ya no dan 
la vida útil que necesitas, una vez que 
llegan a nuestra planta son probadas 
y desensambladas para recuperar las 
celdas que todavía tienen potencial 
de uso. Existen diferentes tipos de 
proyectos donde se ocupan baterías 
que todavía tienen 80, 60 o 40 por 
ciento de vida. Por ejemplo, en lo 
educativo sirven para temas de meca-
trónica, robótica y electrónica básica. 
También se pueden usar en una lám-
para de emergencia, en una bocina 
bluetooth, en un ventilador con uni-
dad autónoma de energía. Los usos 
son múltiples".

¿Y qué sucede cuando esas baterías 
de plano ya no sirven para nada? Ál-
varo Núñez explica que México en-
frenta un gran desafío a ese respecto, 
pues se requiere recuperar los mate-
riales que conforman la batería y el 
país no cuenta con una refinería que 
pueda hacerlo.

"Pero estimo que, en los próximos 
años, dada la llegada y fabricación 
de más y más coches eléctricos y la 
instalación de plantas que fabriquen 
también baterías, va a ser muy facti-
ble que en el corto plazo encontre-
mos dónde reciclarlas", concluye el 
presidente de Remsa. "Hoy eso es su-
mamente interesante, digamos que la 
industria está a la expectativa de una 
planta de esa naturaleza". 

Por eso, hoy en día los fabricantes 
están tomando cartas en el asunto 
para rediseñar sus productos y que 
sean más fácil de reciclar y reusar, se-
gún apunta Núñez Solís consultado 
por Newsweek en Español: "Porque 
también hay otro tema muy impor-
tante: las materias primas cada vez 
son más difíciles de conseguir y son 
más caras, pues el tema del cambio 
climático nos está pegando fuerte por 
la extracción de tantos recursos natu-
rales no renovables. Entonces, creo 
que la filosofía de los fabricantes va 
hacia allá: reciclar y recuperar lo más 
que se pueda de materias primas".

Baterías de autos eléctricos
EN LA ÚLTIMA DÉCADA, EL AUMENTO 
de las ventas de automóviles eléc-
tricos ha sido impresionante. Si en 
2012 existían en el mundo 134,000 
autos de este tipo, hoy en día la cifra 
rebasa los 10.5 millones de unidades, 
de acuerdo con Statista, un sitio es-
pecializado en estadísticas.

La novedad de los vehículos eléc-
tricos consiste en que son impulsados 
por un motor alimentado por una 
fuente de energía eléctrica. En este 
sentido, la tecnología más socorrida 
es la de las baterías de iones de litio, 
cuya media de vida es de ocho años. 
¿Pero luego qué hacer con esas bate-
rías de litio?

"En Remsa hemos desarrollado 
proyectos importantes. De hecho, 
nuestras instalaciones, en Querétaro, 
operan 100 por ciento con energía 
renovable, pues ponemos paneles so-
lares y la almacenamos en módulos 
de baterías de litio de autos eléctricos", 
responde Álvaro Núñez, un ingeniero 
industrial y de sistemas a quien toma-
ron de a loco cuando, a principios de 
los años 2000, contó su idea de crear 
la primera empresa de reciclaje de 

electrónicos en México (incluso le di-
jeron que para qué había estudiado 
una ingeniería si iba a terminar sien-
do pepenador de basura). "Entonces, 
somos una prueba viviente: en todos 
nuestros procesos de reciclado y reúso 
utilizamos 100 por ciento de energía 
renovable almacenada en baterías".

Aunque generalmente se cree que 
lo que más contamina de las baterías 
de litio es el número de recargas que 
recibe a lo largo de su vida útil por 
la gran cantidad de energía eléctrica 
que se consume, realmente la mayor 
contaminación se genera durante su 
fabricación, explica el experto. 

"La extracción de los materiales y 
de las materias primas que confor-
man la batería es lo que más contami-
na. Entonces, si a una batería que ya 
estuvo diez años en un auto logramos 
sacarle otros diez años funcionando 
como un sistema para almacenaje de 
energía en una casa, la huella ambien-
tal será mucho menor", añade.

Y lo mismo sucede con las baterías 
de computadoras portátiles y de telé-

“Algunos aparatos están 
mal diseñados de origen y 
no se pueden reciclar, no es 
posible recuperar todos sus 
componentes de manera 
correcta”. 

LAS BATERÍAS DE LITIO 
de los autos eléctricos pueden 
reusarse como sistemas de 
almacenaje de energía en 
las casas.



13MARTES.23.05.2023             @diariopuntual       www.diariopuntual.com

�������	�
���������	�
��
����	��
�
������	��
�
��
������������������������
��������������������



MARTES
23.05.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

ANIMAL
POLÍTICO

14



MARTES.23.05.2023            @diariopuntual       www.diariopuntual.com ANIMAL POLÍTICO 15

AMLO dice que recuperación AMLO dice que recuperación 
de vías contra Grupo México de vías contra Grupo México 

fue ‘legal y constitucional’; fue ‘legal y constitucional’; 
rechaza que sea expropiaciónrechaza que sea expropiación

LÓPEZ OBRADOR SEÑALÓ QUE GRUPO MÉXICO, ASESORADO LÓPEZ OBRADOR SEÑALÓ QUE GRUPO MÉXICO, ASESORADO 
POR SUS ABOGADOS, EXIGIERON 9 MIL 500 MILLONES DE  POR SUS ABOGADOS, EXIGIERON 9 MIL 500 MILLONES DE  

PESOS; RECHAZÓ PLEITO CON GERMÁN LARREA.PESOS; RECHAZÓ PLEITO CON GERMÁN LARREA.
P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador rechazó que se 
haya expropiado las vías ferro-
viarias de Grupo México; señaló 
que se hizo la recuperación de 

la concesión por considerarlo de seguri-
dad nacional, por lo que es legal y cons-
titucional.

En conferencia de prensa, señaló que 
ya estaba el acuerdo para recuperar la vía, 
pero posteriormente la empresa de Ger-
mán Larrea, asesorada por sus abogados, 
exigieron 9 mil 500 millones de pesos.

“¿Cómo no va ser seguridad nacional de 
Coatzacoalcos a Salinas Cruz? Aquí el Gru-
po México tiene, por eso, una concesión, 
se expropio, ¿qué se expropia? Lo que es 
propiedad privada, es muy distintos recu-
perar concesión que es de la nación. De-
pende de la actitud de la empresa.

“En su comunicado, dicen que ‘nos da-
ban la pasada’. Si no estamos pidiendo el 
derecho de paso, no, es que esta conce-
sión o este tramo de concesión tiene que 
restituirse, es lo único. Nosotros buscando 
un acuerdo, les damos el derecho de paso, 
pero la vía que es de la nación y va a regre-
sar al dominio de la nación, por seguridad 
nacional y por interés público y es comple-
tamente constitucional y legal”, comentó.

El gobierno federal publicó el viernes 
un decreto en el que ordena la ocupación 
temporal e inmediata a favor de Ferro-
carril del Istmo de Tehuantepec, en su 
carácter de integrante de la plataforma 
logística multimodal a cargo del Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.

López Obrador señaló que la medida 
dependerá de la empresa y rechazó que 
la determinación se debe a un pleito per-
sonal con el empresario Germán Larrea o 
con la compra de Banamex.

“No hay ningún problema en el caso 
del banco, no es un asunto personal, no 
es un pleito con Germán Larrea, no, ojalá 
y comprendan, no sólo los de esta em-
presa, sino otros empresarios y quienes 
no están de acuerdo con nosotros, ojala 
que en un momento de sensates piensen 
que un gobernante tiene que representar 
a todos y cuidar el interés público”, dijo.

para evitar un sabotaje y no para detener 
operaciones, pues siguen pasando los trenes 
de Grupo México por la vía sin problemas.

MARINA OCUPA INSTALACIONES 
DE GRUPO MÉXICO
Tras la publicación de un decreto el vier-
nes, la Secretaría de Marina ocupó las 
instalaciones de Ferrosur, propiedad del 
Grupo México Transportes, en el tramo 
Coatzacoalcos-Medias Aguas, Veracruz.

-
cial de la Federación, argumenta que se 
declara de utilidad pública la conservación 
y prestación del servicio público de trans-
porte ferroviario, su uso, aprovechamien-
to, operación, explotación y para mejoras 
en los tramos de las líneas Z, ZA y FA.

Sin embargo, la empresa ferroviaria 
Ferrosur señaló que la toma de sus ins-
talaciones por parte de las Fuerzas Arma-
das fue “sorpresiva e inusitada”.

Grupo México denunció el incumpli-
miento de acuerdos por parte del gobier-
no federal.

Aunque la empresa intenta mantener el 
diálogo para retomar los acuerdos y sean 

-
ten que de no alcanzarlos, la ocupación 
temporal se convertirá en un deterioro de 
la empresa, sus empleados, clientes, y 
del libre mercado.
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